

2008/07/04 - PARIS, France - Rencontre franco-bolivienne de solidarité

lundi 30 juin 2008, mis en ligne par colaborador@s_extern@s

- **Quand ?** : vendredi 4 juillet, 19h00
- **Où ?** : 75 Bd Auriol 75013 PARIS - Métro Chevaleret (Ligne 6)

Projection du documentaire « Les guerriers de l'arc en ciel » (1h30)

Ce documentaire a été réalisé par la coopérative « Humana ». Il décrit la lutte du peuple bolivien pendant et après la ratification de la nouvelle constitution par l'Assemblée nationale constituante, ainsi que les réactions des groupes politiques et de l'oligarchie des quatre provinces orientales qui ont manipulé une partie de la population pour qu'elle soutienne l'autonomie sécessionniste.

De plus, on peut voir les actions violentes et xénophobes de certains groupes contre la population indienne bolivienne. La troisième partie en particulier montre des images de violence qui peuvent être choquantes pour certaines personnes.

Débat d'information sur le référendum révocatoire (1h)

Le 10 août prochain se tiendra en Bolivie un référendum révocatoire du président et des préfets.

2 questions seront posées aux électeurs dans chacun des départements :

- Êtes vous d'accord de continuer le processus de changement mené par le président Evo Morales Ayma et le vice-président Alvaro Garcia Linera ? Oui/Non
- Êtes vous d'accord de continuer avec les politiques, les actions et la gestion du préfet départemental ? Oui/Non

Ce scrutin a été approuvé par le parlement bolivien, ratifié par le chef de l'état et il sera supervisé par plusieurs centaines d'observateurs internationaux.

En parallèle, de nombreux événements se déroulent tels que la nationalisation de l'entreprise de distribution du gaz TRANSREDES par le gouvernement en juin, l'appel à la non-tenu du référendum par l'opposition dans les 4 départements orientaux le 23 juin, la tenue d'un forum social à Santa Cruz (capitale d'une des provinces orientales) les 26 et 27 juillet, l'arrestation le 18 juin de 2 personnes avec une carabine mauser avec téléobjectif pendant un déplacement du président.

Ces faits s'ajoutent aux 4 référendums illégaux et sans aucun observateur international réalisés par l'opposition en mai et juin dans chacune des provinces orientales qui ont donné une large victoire à l'opposition (49% contre 13%) avec une très forte abstention (38%) contre 15% aux 2 derniers scrutins de 2005 (élection présidentielle) et de 2006 (appel à la création de l'Assemblée Constituante).

Le débat sera donc centré autour des enjeux de ce référendum au niveau national et départemental avec en toile de fond tous ces événements.

Organisateurs :

- ALBA, José Luis Martinez
- Centre d'étude latino-américain de Paris (CELAP)

Contact

Antoine Garcia, chargé de la communication CELAP
06 84 41 07 76 - agg[AT]free.fr